
I ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

СИОЕ ЗНАМЯОРГАН ТОТЕМ СКОГО РАЙКОМА КПСС И РАЙОННОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ
С декабря ?929 года № 35 (8124) С У Б Б О Т А , 21 марта 1987 года Цен. з «о ».

В ответ на Обращение Ц К  К П СС—ударный труд!

«Сегодня мы работаем над 
реализацией заданий двенадца
той пятилетки — ключевой в 
программе ускорения. За корот
кое время необходимо обеспе
чить качественный сдвиг в эко
номике, создать прочные заде-

НА СОВЕСТЬ
лы на перспективу». — сказа
но в Обращении ЦК КПСС к 
советскому народу.

Эта задача будет успешно 
решена в том случае, когда 
каждый участник общественно
го производства будет постоян
но проявлять свою инициативу, 
быть требовательным к себе, 
трудиться на совесть.

Значительные перемены про
изошли в цехе животноводства 
колхоза «Мосеево» за последние 
два года. В 1986 году досрочно 
был выполнен план по реализа
ции молока государству, воз
росла продуктивность стада, 
улучшились качественные пока
затели.

Поддержав обращение пере
довиков производства района 
включиться в соревнование под 
девизом «Ускорение: единство 
слова и дела», посвященное 70- 
летию Великого Октября, и 
выполнить задание двух лет пя
тилетки к юбилею, мы выдви
нули свою инициативу. Опера
торы машинного доения фермы 
Бобровнца стали инициаторами 
почина «Трехтысячные надои— 
каждой ферме» и свое слово 
сдержали с честью. Повышен
ные обязательства — надоить 
от каждой коровы 3300 кило
граммов молока — перевыпол
нили в прошлом году на 415 
килограммов. Не снижают они 
темпы и в настоящее время.

А. АНИКИЕВ, 
бригадир колхоза «Мосе
ево».

„Молоко-90“: вывозка торфа

БУДЕТ ЛИ
Недавно районный комитет 

народною контроля' рассмотрел 
вопрос об эффективности ис
пользования минеральных и ор
ганических удобрений в хозяй
ствах района. Вот что было от
мечено: «В  работе по внедре
нию интенсивной системы зем
леделия, особенно в вопросах 
повышения эффективности ис
пользования всех видов удобре
ний имеются существенные не
достатки. В течение ряда лет 
подразделениями РА П О  не вы
полняются планы заготовки и 
вывозки торфа. За одиннадца
тую пятилетку выполнение со
ставило соответственно всего 59 
и 68 процентов. Основная мас
са торфа вносится в чистом ви
де. Не принимается необходи
мых мер по повышению отдачи 
от органики за счет компости
рования.

За прошедший год в районе 
приготовлено 60 тысяч тонн 
компостов, что составляет 40 
процентов от общего количест
ва «внесенных органических 
удобрений. Из этого количества 
предприятиями, обслуживаю
щими колхозы и совхозы, при
готовлялись в основном торфо
минеральные компосты...».

Меня, признаюсь, заинтриго
вал свежий термин. Ну, ком
пост из торфа и навоза, тут все 
понятно, а вот смесь торфа с 
минеральным удобрением, это 
что за новое слово в земледе
лии?

i Люди, понимающие в сель
ском хозяйстве, пояснили так:

— Торф, если его закомпос
тировать с навозом, повышает 
отдачу хлебного поля в не
сколько раз, нежели его внести 
в чистом виде. Смесь его с ми
неральными удобрениями?* То
же можно, с фосфоритной му
кой особенно неплохо. Правда, 

j ее нет, добавляют хлористый 
калий. Это, конечно, куда хуже 
— почвы наши и так кислые,

1 еще более подкисляются... Но

ФУНДАМЕНТ
съездите, посмотрите.

Поехал. В колхоз «Мосеево». 
Там работают два механизиро
ванных отряда — посланцы 
управления осушительных сис
тем и ПМК-15 объединения 
«  Вологдаме лиорация». Кольце
вая накатанная дорога проходит 
через богатый обширный тор
фяник, расположенный под бо
ком у центральной усадьбы хо
зяйства. Бурты заготовленного 
торфа припорошены снегом, тя
нутся далеко вдаль. На хребте 
одного из них примостился ков
шовый экскаватор. Машинист
В. Ф. Миронов управляет гро
моздкой на вид машиной четко 
и сноровисто —  чувствуется 
солидный опыт. Быстро запол
няется темно-коричневой мас
сой многотонный прицеп мощ
ного «Кировца».

—  26 тонн торфа беру за 
один рейс, —  не без гордости 
говорит механизатор Николай 
Рычков, —  но за смену более 
трех раз обернуться не успева
ем —  на одиннадцатый кило
метр торф возим. Последний 
рейс —  в Медведево.

Отряд ПМК прибыл в Мосе- 
ево в первых числах марта из 
совхоза «Погореловский». Там 
механизаторы поработали на 
славу —  на 12 дней раньше 
срока выполнили задание, вы
везли на поля 21 тысячу тонн 
органических удобрений.

—  Нынче мы впервые рабо
таем по аккордному наряду, — 
сказал руководитель отряда 
Виктор Федорович Миронов.—  
Да. именно новая форма орга
низации труда нам помогла. 
Сюда прибыли, чтобы за март 
перевезти не менее 6000 тонн 
торфа. Справимся, конечно. Но 
техники бы побольше, транс
портных средств. Ну что для 
меня четыре К-700, 300 тонн 
за смену?

— Торф, конечно, компости
руете? —  интересуюсь. С на
деждой.

ПРОЧНЫМ?
—  А-а-а, где там. — огор

ченно протянул машинист. — 
Мы свой торф в одну кучу ва
лим, колхозники навозную жи
жу по полям расплескивают. 
Конечно, проку мало...

А  где же торфо-минеральные 
компосты? На деле это оказа
лось не более чем красивое 
словосочетание. Я видел жал
кий бугорок розоватого хлорис
того калия неподалеку от тор
фяного бурта. Механизаторы 
равнодушно проезжали мимо, 
ни один не остановился. Не 
стал у них спрашивать, отчего 
да почему не подбросят в кузо- 
вы прицепов немножко удобре
ния, ну хотя бы десяток кило 
на 26 тонн. Ведь по отчетам 
Р А  ПО это был бы уже ком
пост... Мне бы наверняка отве
тили, что минералку использо
вали в лютые морозы, присы
пая ею слегка днища кузовов, 
то есть применяли лишь как 
верное средство от намерзания 
торфа на металл. Сейчас же, 
с потеплением, эта необходи
мость отпала. Вот вам и вся 
разгадка.

В колхозе «Мосеево» той по
рой начинают потихоньку бить 
тревогу — не хватает мине
ральных удобрений.

— А  не надо ’ и давать! — 
может быть резковато, но впол
не справедливо изрек пожилой 
колхозник В. А. Третьяков. — 
Пока от коровников да телят
ников навоз не уберут. Срамо
та! А  от одного торфа сорняки 
лишь растут. Это так.

Невеселый получился у меня 
репортаж. Хотелось показать 
ударный труд людей, направ
ленный на создание надежного 
фундамента под будущий уро
жай. Труд я видел, а вот будет 
ли фундамент прочным? Ах, 
эти наши застарелые привычки: 
абы как...

В. ДУРОВ,
корр. «Ленинского знаме
ни».

Ускорение: единство слова и дела
СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ 
ПО НАДОЯМ М О ЛО КА С 15 ПО 20 М А Р Т А

Первая графа — наименование хозяйств, вто
рая — надоено молока в килограммах от коровы, 
третья — к уровню прошлого года, четвертая — 
в сравнении с предыдущей пятидневкой.
«Тотемский» 64,4 '+0,9 — 1,5
«Великодворье» 57,5 +4 ,9 +2 ,7
Имени Ленина 52,3 +6.6 +2.7«Мосеево» 44,5 + 9 Д +4 ,3

«Большевик» 35,6 — 0.2 +6.1
«Красное знамя» 34.8 +  1.2 +  1.6
«Сигнал» 34.5 — 6.8 +5 ,0
«  Погореловский» 34,2 — 0,8 +  1.2
«Заветы Ильича» 30,7 — 1.8 +0.2
«Родина» 30.1 +7.2 +2.9
«Память Ленина» 28.4 +2,1 +6,4
«Никольский» 28.4 — 0,4 +4,4
«Путь к коммунизму» 28,1 — 7,5 +  1,6

По району 40,7 +1,4 +2,5

СЕССИЯ РЙИ0НН0Г0 совета
19 марта состоялась девятая 

сессия районного Совета народ
ных депутатов девятнадцатого 
созыва.

Обсужден вопрос «О  состоя
нии и мерах по улучшению тор
гового обслуживания населения 
района в свете требований 
XXV II съезда КПСС».

В обсуждении его приняли 
участие председатель исполкома 
Заозерского сельского Совета 
Л. Г. Капустина; депутат, про
давец магазина «Волна» орса 
порта Тотьма В. Г. Кулакова; 
начальник районного производ
ственного управления бытового 
обслуживания В. А. Рыжов; 
председатель райпотребсоюза 
Р. И. Козлов; председатель 
колхоза «Никольский» В. В. 
Антуфьев; заведующая отделом 
народного образования А. А. 
Лепехина; главный врач сан
эпидемстанции В. Е. Морозов; 
заведующий райфинот делом,
депутат В. П. Гарманов; упра
вляющая отделением Госбанка 
Е. П. Ульяновская; главный

врач ЦРБ. депутат В. Г» Рыч
ков; депутат, мастер сплава Пл- 
товского рейда Тотемского 
сплавучастка М. Н. Платова; 
начальник орса Тотемского лес
промхоза А. Н. Скорюков; де
путат. кондитер общепита 
Е. П. Некрасова; заместитель 
председателя райисполкома, де
путат Ф. Н. Шестаков.

С информацией о задачах 
Советов народных депутатов я 
агропромышленного объедине
ния района по дальнейшему 
повышению эффективности 
сельскохозяйственного произ
водства выступила заместитель 
председателя агропромышленно
го объединения по экономичес
ким вопросам Е. С. Егорова.

На сессии был решен орга
низационный вопрос: заведую
щей отделом народного образо
вания райисполкома утвержде
на А. А. Лепехина.

В работе сессии приняла 
участие и выступила первый 
секретарь райкома КПСС, де
путат т . Н. Чухнна.

В райсовете
Девятая сессия Тотемского районного Совета народ

ных депутатов девятнадцатого созыва рассмотрела во
прос: «О  состоянии и мерах по улучшению торгового обслу
живания населения района в свете требований XXVII съез
да КПСС» и приняла решение.

В нем отмечается, что в один
надцатой пятилетке на основе 
роста промышленного и сель
скохозяйственного производства, 
денежных доходов населения в 
районе осуществлялись меры 
по развитию государственной и 
кооперативной торговли. Това
рооборот увеличился на 12 про
центов. Несколько укрепилась 
материально-техническая база. 
Улучшилась структура потреб
ления важнейших продовольст
венных и промышленных това
ров.

Вместе с тем райисполком, 
райпотребсоюз, орсы леспром
хоза, речного порта, «Ярослав- 
нефтегазстроя», исполкомы го
родского и сельских Советов 
народных депутатов медленно 
перестраивают свою работу по 
руководству торговым обслужи
ванием населения, недостаточно 
осуществляют контроль за дея
тельностью торговых предприя
тий. Уровень и качество обслу
живания еще не в полной ме
ре отвечает растущим запросам 
населения, вызывает много 
справедливых нареканий и жа
лоб.

Решено в двенадцатой пяти
летке добиться прироста това
рооборота в государственной и 
кооперативной торговле на 27.4 
процента. Усилить работу по 
внедрению прогрессивных форм 
торговли.

Необходимо улучшить режим 
работы предприятий торговли с 
учетом создания максимальных 
удобств, бесперебойной прода
жи товаров достаточного ассор
тимента и первой необходимос
ти, строгого соблюдения правил 
торговли. Нужно совершенство
вать работу по изучению спроса 
населения на товары народного 
потребления.

Райпотребсоюзу следует обес
печить закупки сельхозпродук
тов у населения в личных под
собных хозяйствах. Открыть в 
этой пятилетке два приемно- 
заготовительных пункта, в 1987 
году —  магазин при садовод
ческом товариществе. Расши
рить комиссионную торговлю 
сельскохозяйственными продук
тами.Хозрасчетному объединению

«Общепит», орсу леспромхоза 
улучшить обеспечение горячим 
Питанием рабочих, колхозников, 
служащих и учащихся по месту 
работы и учебы, значительно 
повысить качество и культуру 
обслуживания. Предложено рез
ко увеличить выпуск полуфа
брикатов, кулинарных, конди
терских н сдобно-булочных из
делий, безалкогольных напит
ков.

Хлебокомбинату предложено 
обеспечить производство и ас
сортимент хлебобулочных и кон
дитерских изделий, удовлетво
ряющих спрос населения.

Для улучшения снабжения 
населения животноводческой 
продукцией РАПО, руководите
лям предприятий и организаций 
создать дополнительно подсоб
ные сельские хозяйства в ре
монтно-техническом предприя
тии, межхозяйственном лесхо
зе в кооперации с межколхоз
ной строительной организацией, 
льнозаводе в кооперации с рай
онным объединением «Агро- 
промхимня», мясокомбинатом, 
маслозаводом, ДПМК-8, в 
СПТУ-47, ДРСУ.

Восстановить свинофермы в 
колхозах «Большевик», «Мосе
ево», «Заветы Ильича», совхозе 
«Тотемский».

Исполкомам сельских Сове
тов народных депутатов необ
ходимо принять меры по увели
чению численности поголовья 
всех видов скота в личных под
собных хозяйствах граждан. 
Для этих целей продать населе
нию 5050 голов поросят, 210 
голов телок, увеличить поголо
вье овец на 15 процентов.

Руководителям предприятий 
торговли и общественного пита
ния поднять уровень организа
торской работы по подбору, рас
становке н воспитанию кадров, 
повысить их ответственность за 
выполнение планов и заданий, 
обеспечить внедрение передо
вых форм организации и стиму
лирования труда, соблюдение 
режима экономии и бережли
вости, правил торговли. Повы
сить роль комиссии кооператив
ного контроля н комиссии цен.
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НЕ ДОПУСКАТЬ КРИВОТОЛКОВ

=  21 марта 1987 гои 2*

К А З А Х С К А Я  ССР. Директор совхоза «Подгорный* Джаи 
булской области Сабит Султанович Садыков —  человек здесь 
еще сравнительно новый.

С 1973 года, после окончания Харьковского сельскохозяй
ственного института он работал агрономом в соседнем хозяй
стве. В конце 1985 года на заседании бюро райкома партия 
вызвался вывести отстающий совхоз «Подгорный» в число пе
редовых. если, конечно, доверят ему пост директора. Спустя 
некоторое время новый директор С. Садыков, приняв хозяйство, 
взялся, засучив рукава, за дело.

Н А  СНИМ КЕ: директор совхоза С. Садыков (слева) прово
дит пятиминутку со специалистами хозяйства Фото ТАСС.
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Расскажу о товарище

ЕСЛИ ПРОФЕССИЯ В РАДОСТЬ

Вынесенный на всенародное 
обсуждение проект Закона о 
государственном предприятии 
(объединении) устанавливает 
экономические н правовые ос
новы хозяйственной деятельнос
ти предприятий (объединений), 
комплексный характер всех ос
новных сфер их жизни.

Располагая большим опытом 
работы главным (старшим) бух
галтером. я был. тем не менее, 
немало озадачен, когда в пунк
те I статьи 22 прочитал следу
ющее: «...предприятие осущест
вляет учет результатов работы, 
контроль за ходом производст
ва, ведет оперативный бухгал
терский и статистический учет». 
Недоумение возникло по пово
ду отсутствия запятой между 
словами «оперативный бухгал
терский». Ведь это совершенно 
самостоятельные виды учета. 
Думаю, уж не газета ли про
пустила запятую? Нет. и в дру
гих изданиях то же самое. По
лучилось как в известном из

Так уж получилось, что на
ша деревня Предтеча, что в 
Верхнетолшменском сельсове
те. оказалась за речкой Толш- 
мой. совершенно в стороне от 
большой дороги. Живет здесь 
нас всего пятеро пенсионеров.

Мы относимся к тому поко
лению, на долю которого выпа
ла тяжелая судьба. Жизненный 
путь прошел через революцию, 
через войны, разруху, восста
новление народного хозяйства. 
Мы не жаловались, понимали: 
так было надо. Все беды вы
несли. все выдержали. Вот что 
значит советский человек!

До начала укрупнения кол
хоза все пахотные и сенокос
ные земли полностью осваива
лись. И ни один человек не 
покинул деревню. Хотя труд 
был по-прежнему тяжелым, осо
бенно в животноводстве.

Так. бывшая доярка, ныне 
пенсионерка, Раиса Яковлевна 
Бредникова вспоминает: «27 
лет проработала я на молочной 
ферме. Каждая из нас обслужи
вала от 12 до 15 коров. Доили, 
кормили, поили, навоз убирали, 
животных чистили — все вруч
ную. Сейчас вот руки-то и бо
лят... А  все же трехтысячного 
рубежа достигали».

— Но обидно.— жалуются жен
щины,— что пенсию мы полу
чаем в два— два с половиной 
раза меньше, чем те животно
воды, которые уходят на отдых 
сейчас.

речении: «Казнить нельзя ми
ловать».

За последние годы вышесто
ящие организации (плановые 
отделы) предварительно берут 
у планового отдела нижестоя
щей организации данные о 
численности промышленного 
персонала до поступления и об
работки документов (нарядов) 
на оплату. Когда бухгалтерия 
их обрабатывает, то числен
ность может оказаться больше 
или меньше оперативных дан
ных, но там их принимают, то 
есть — налицо искажение от
четности. Это лишь один при
мер.

Чтобы не возникло различ
ных толкований и мнений по 
этому поводу, предлагаю текст 
оформить следующим образом 
«...ведет оперативный, статисти
ческий и бухгалтерский учет». 
Если, конечно, при разработке 
проекта закона не имели вви
ду что-то другое.

В той же 22-й статье (пункт 
1) сказано: «Ф ормы  отчетности

Ветеран задает вопрос
Несмотря на преклонный 

возраст, жители деревни не си
дят без дела: скот содержат, 
участки приусадебные обраба
тывают. вносят посильную леп
ту в выполнение Продовольст
венной программы. Но продают 
они излишки продукции госу
дарству. а вот комбикормами 
их не отоваривают уже второй

ПОЗАБЫТЫ,
ПОЗАБ РОШ ЕНЫ ?..
год, хотя все —  члены потре
бительской кооперации.

Многими благами цивилиза
ции мы обойдены: магазина нет, 
связь телефонная с центром 
колхоза отсутствует. А  нет 
чтобы навестить нас, обеспе
чить продуктами на дому, хотя 
бы иногда. Разве мы не заслу
жили?

Как-то Р. Я. Бредникова на
ходилась на центральной усадь
бе колхоза, засобиралась было 
домой, но тут такая снежная 
кутерьма поднялась —  жуть. 
Переборола стеснение, пошла в 
колхозную контору. Председа
теля не оказалось, зам- щав- 
ший его В. Свистунов к . отко

предприятия, адреса и срски их 
представления определяются в 
установленном пор; дне». Пред
лагаю такую формулировку: 
«Формы отчетности предприя
тия. адреса и срогп их пред
ставления определяются га ос
нове типовых форм, р а з р е з а н 
ных ЦСУ СССР, применение 
которых внесет упорядочение и 
учете, создаст условия для 
централизованного изготовле
ния бланков». Утверждение 
форм первичного учета на осно
ве типовых форм ЦСУ СССР 
следует возложить на .министер
ства. В связи с этим примени
тельно к особенностям отдели 
ных отраслей разрешить типо
вые формы дополнять специа
лизированными и частично из
менять содержание той или 
иной типовой формы и на ней 
не указывать «типовая», а 
лишь указать, кем и когда ут
верждена.

Н. КУСКОВ, 
старший бухгалтер сплав- 
участка.

отделался: «Н ет транспорта». 
Бригадир вообще отмахнулся: 
«Я  не развозчик». Отправилась 
женщина пешком, чуть не за
мерзла в пути, не помнит тол
ком. как до дому добралась, 
трое суток приходила в себя.

Деревушка наша с наступле
нием сумерек словно вымираэт 
— освещение отсутствует. Ис
полком сельского Совета на 
наши просьбы вообще не реаги
рует.

Особенно досадно, что все 
эти горькие «м елочи» мешают 
нам нормально жить сейчас п 
год большого праздника — 70- 
лзтия Великого Октября н пос
ле того, как повсюду созданы 
организации общества ветера
нов войны и труда.

Все меньше на земле оста
ется таких преждевременно со
старившихся опустевших дере
венек, как паша Предтеча. Нам 
могут посоветовать, чтебы пере
брались на центральную'усадь
бу, тогда не нужно будет жа
ловаться на неудобства. Но ка
ково отрываться от своей, род
ной земли? И не поторопились 
ли обрекать на медленное вы
мирание такие «неперспектив
ные» деревни, как наша, вместе 
с полями и лугами, ее окружа
ющими?

Н. БРЕДНИКОВ.- 
д. Предтеча 
Верхнетолшменского 
сельсовета.

Мне хочется рассказать о 
Римме Александровне Новосе
ловой. Работает ома в нашей 
бригаде мастером по пошиву 
верхней мужской одежды. Рим
ма Александровна прошла 
большой жизненный путь. Но в 
ее трудовой книжке только од
на запись: вот уже 32 года, как 
пришла она впервые в Тотем- 
ское ателье по ремонту и по
шиву одежды. Еще с детства 
Римма мечтала о профессии 
портнихи, ведь красиво одевать 
людей —  значит приносить им 
не только пользу, но и радость.

Сбылась заветная мечта: 
Римма стала работать под ру
ководством опытной наставни
цы А . И. Оленевой. На первых 
погах приходилось нелегко: ов
ладение необходи м ы м и навьп я - 
мн треб мало больших усилий 
г тег пения. Но постигать секре
ты швейного мастерства было 
с каждым днем интереснее. И 
1961 году ее направили на 
курсы повышения квалифика
ции. как способную портниху. 
Римма Александровна стала 
настоящим мастером по поши
ву верхней мужской одежды.

Вггмя шло, а вместе с ним 
накапливался опыт и зрело ма
стерство. Трудилась она стара
тельно всегда, с любовью к 
профессии, много времени от
давала работе, сама стала пре
красным наставником. Многому 
у Риммы Александровны на
училась и я. и другие молодые 
работницы нашего ателье. Рим
ма Александровна выполняет 
сложные заключительные опе

рации: пришивание воротников. *
вшивание рукавов, обработку с
петель. От этих операций во ]
многом зависит общий вид ве- !
щи. ее качество. Но выполняет 
свое дело Римма Александров
на всегда с большим мастера- 1
вом. чему и учит в данный мо
мент молодую портниху Свету 
Беляеву. Света легко овладе
вает секретами профессии и 
потому очень благодарна своей 
наставнице.

У  нашей бригады высокая 
норма выработки: мы выполня
ем план на 136 процентов. В 
этом успехе большой вклад 
Р. А. Новоселовой. Римма 
Александровна хороший помою- 
ник нашего бригадира Л. П. 
Гладковской, всегда готовя по
мочь она и товарищам по брига- 
До.

За успехи в работе Р. А  Но
воселова награждена орденом 
«Знак Почета», медалью вете
рана труда. Но она по-прежне
му скромна и старательна. 
Скромность — это вообще ее 
отличительная черта. Римма 
Александровна не любит гово
рить о себе, о своих заслугах 
Лаже когда она устает, то всег
да довольна трудом, довольна 
тем. что успела сделать за 
день. И это понятно, ведь если 
в профессию вкладываешь 
часть души —  она не в тя
гость. а в радость.

Н. Х РАМ Е Н К О ВА, 
мастер по пошиву верхней 
мужской одежды ателье 
Р П У  бытового обслужива
ния.

К  70-летию Великого Октября
тегорий, которые своим личным 
участием в пополнении фонда 
мира, своими добровольными 
взносами способствуют укреп
лению мира.

Средства фонда мира исполь
зуются для оказания матери
альной помощи народам, пост
радавшим от империалистичес
кой агрессии, стихийных бедст
вий. на издание плакатов, ка
лендарей. выпуск фильмов по 
антивоенной тематике. 15 мил

нии добровольными взносами 
фонда мира. За 1986 год до
бровольный взнос тотьмичей 
составил 28055 рублей. Среди 
активных участников фонда — 
коллективы сплавного участка, 
льнозавода, восьмилетней, вспо
могательной и средних школ 
города, а также Советской сред
ней школы, коллективы до
школьных учреждений. СМУ 
треста < Вологдагражданстрой », 
санатория «Зеленый Бор», кол- 

О

речнелили в фонд мира. На 
проходивших отчетно-выборных 
собраниях в колхозах было при
нято решение —  перечислить в 
фонд мира однодневный зара
боток. Примеру тружеников се
ла должны последовать все 
трудовые коллективы района. 
Поэаому нужно провести вахту 
мира а заработанные средст
ва перечислить в фонд мира. 
В учреждениях и организаци
ях, где нет фронта работ а

в советский фонд мира

Как уже сообщалось, с 15 
февраля по 14 марта в нашей 
области проходил месячник 
ударной Вахты мира, посвящен
ной 70-летию Великого Октября.

Одной из форм борьбы за 
мир является укрепление его 
ударным трудом на своем ра
бочем месте. Другая —  укреп
ление Советского фонда мира 
добровольными взносами.

Советский фонд мира —  это 
общественная организация. Он 
был создан в апреле 1961 го
да. Учредителями его явились 
десять общественных организа
ций нашей страны.

Учреждение фонда мира бы
ло  по существу юридическим 
оформлением уже существовав
шего общественного явления, 
стремления людей оказывать 
делу мира материальную под
держку. За четверть века сво
его существования Советский 
фонд мира стал массовой обще
ственной организацией. Сегодня 
в пополнении фонда доброволь
ными взносами принимает 
участие около 100 миллионов 
человек, то есть каждая совет
ская семья.

В нашей стране насчитыва
ется свыше 350 тысяч комис
сий и групп содействия фонду 
мира, созданных на обществен
ных началах в трудовых кол
лективах. Около пяти миллио
нов активистов пропагандируют 
цели и задачи фонда мира. 
Среди участников —  люди всех 
слоев населения, профессий, на
циональностей. возрастных ка

лионов рублей Советский фонд 
мира выделил на строительство 
памятника на Поклонной горе 
в Москве.

Советский фонд мира —  это 
не только всенародная копилка 
на благо мира, но и школа вос
питания людей в духе патрио
тизма и интернационализма, в 
духе высокой ответственности 
за судьбы мира, их личной 
причастности к великому движе
нию миролюбивых сил. Ведь 
каждый человек, добровольно 
внесший свой трудовой рубль 
в фонд мира, тем самым про
являет свою активную жизнен
ную позицию по главному во
просу современности вопро
су о войне и мире.

Трудящиеся района принима
ют активное участие в укрепле

хозов «Сигнал», имени Ленина. 
«1-е М ая», «Больш евик». «З а 
веты Ильича».

Среди индивидуальных
вкладчиков, которые ежегодно 
перечисляют по 5 0 -1 0 0  руб
лей. — А . А. Белякова. А. М 
Игнашева. М. И. Корюкина, 
Ф. В. Серюбина и многие дру
гие.

Большую активную работу 
по пополнению фонда мира 
проводят ветераны труда Н И. 
Зубченко из поселка Красный 
Бор. Н В Исаковская из по
селка Глубокое. Н. Э. Алеши
на из поселка Камчуга.

В 1987 году первыми откры
ли счет в отделении Госбанка 
учащиеся 7 « а »  (.масса средней 
школы .Nv 2. которые заработа
ли на стройке 50 рублей и пе

та кж? по месту житель' 
теранои труда для л ' . ь . тип 
взносов необходимо иегюлью- 
вать специальные ведомости, 
которые можно получить н 
районном отделении фонда ми
ра.

Районное отделение фонда 
мира надеется, что в текмщем 
году будет более успешней ре
шаться вопрос участия коллек
тивов в пополнении фонда об
щественными организациями 
совхозов «Север*. «Тотемский*. 
Тотемского и Сухонского лес
промхозов, районного производ
ственного управления бытового 
обслуживания, филиала «Волог- 
дахимлес». автопредприятия 
Недостаточно ведется работа 
среди ветеранов труда по мес
ту жительства как в городе, так

и в сельской местности.
Добровольные индивидуаль

ные взносы все желающие мо
гут переслать почтовым пере
водом на счет 170019 в Тотем- 
ское отделение Госбанка или 
сдать в ближайшую сберега
тельную кассу.

Главное богатство Советско
го фонда мира — это не день
ги. а те миллионы мужчин и 
женщин, детей и подростков, 
которые свою волю к миру под
тверждают и выражают кон
кретными делами.

Необходимо всегда помнить, 
что от души идущий порыв 
людской доброты и щедрости 
отзывается горячей благодарно
стью в сердцах тех, кому он 
направлен.

Пусть же каждый, кому до
роги мир и счастье людей, вне
сет свою долю в это благород
ное дело, пусть каждый почув
ствует свою причастность к де
лу ответственности за сохрани 
кие мира. и безопасность на
родов.

Известный советский писа
тель Борис Полевой, kotoj ый 
долгие годы возглавлял правле
ние Советского фонда мира 
сказал: «Ф онд мира — это 
хранилище всех самых лучших 
человеческих чувств и стремле
ний: добра, щедрости, всеотэыв» 
чивосги. это зеркало души со
ветского человека».

Б. ЕЛИСЕЕВ, 
председатель районного от
деления Советского фонда 
мира.
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К Л У Б Пьянству—бой!

„ З а  трезвость“
Борьба продолжается

Проведенная служ бой профи
лактики медвытрезвителя ребя
та но проверке деятельности 
комиссии но борьбе с пьянст
вом и алкоголизмом показала, 
что руководители многих пред
приятии и организаций на эти 
комиссии смотрят чуть ли не 
снисходительно.

Бездействует комиссия в На
товском лесопункте: из 12 по
бывавших в медвытрезвителе 
за прошлый год ни одик не 
обсужден в трудовом коллекти
ве, не понес наказания. Не по
тому ли пьянство процветает в 
рабочем общежитии поселка?

Совершенно упустила из рук 
инициативу администрации рем- 
техпредпрнятия Р Л П О  —  нын
че оттуда доставлено на вы
трезвление уж е пять человек.

При проверке работы комис
сии в П М К  «С ельхозм онтаж » 
создалось впечатление, что эта 
комиссия там вообще никому 
не нужна, а начальнику И. И. 
Москалеву — тем паче.

Нет должного взаимопонима
ния между членами комиссии и 
начальником ДПМН-8 А . А . 
Ждановым, отсутствует у них 
учет сообщений, поступающих 
из РО В Д , в связи с чем нару

шители зачастую остаются без
наказанными, в частности. И. 
Куканов. К). Попев и другие.

Большинство пьяных подоб
рано с. улиц города. 11 непо
нятна при атом позиция трудо
вых коллективов и их руково
дителей. когда они стараются 
отмахнуться от такого наруши
теля. мол. пьянствовал он не 
на работе, значит, и наказы
вать неудобно.

Общественность города всерь
ез обеспокоена некоторым уси
лением пьянства в Тотьме. Все 
чаще и чаще стали встречаться 
не только одиночки, но и груп
пы людей в нетрезвом виде. 
Особенно плотному окружению 
подвергается винный магазин.

Действительно, с производст
ва пьянство удалось потеснить, 
да и то благодаря огромным 
штрафным санкциям. Но пьян
ство переползло за двери до
мов. в быт. в семью. И тут 
возникает особенная потреб
ность в предупредительной и 
воспитательной работе общест
венных формирований, таких 
как комиссии по борьбе с пьян
ством и алкоголизмом на пред
приятиях. К сожалению, подоб
ного не происходит.

Все общественные организа
ции (товарищеский суд. проф
ком. комиссия) занимаются раз
бором правонарушений. Не по
нимал толком своих функцио
нальных обязанностей, они чаще 
всего подменяют друг друга, а 
до конца дело так и не дово
дят.

Бездействуют и созданные 
первичные общества борьбы за 
трезвость. Мы знаем, что в на
шем районе более 500 человек 
постоянно злоупотребляют алко
голем. Говорят, у  страха глаза 
велики, вон. дескать, их сколь
ко —  пьяниц, как с ними сла
дить? Так вот, в таком труд
ном и важном вопросе, как 
борьба с пьянством, успеха не 
будет, если не настроить себя 
на длительную, кропотливую и 
неустанную работу.

И последнее, к сведению не
умеренно потребляющих спирт
ное: решением облисполкома от 
3 марта 1987 года стоимость 
услуг медвытрезвителя повы
шена до 30 рублей.

Н. А К И Н Т Ь Е В А ,

начальник кабинета профи
лактики медвытрезвителя.

Пап. нельзя! —  завтра в садик...
Рис. С. Самодурова.

Вы нам писали

Порядок наведен
Хотелось бы узнать, когда будет наведен по

рядок с продажей спиртного у  нас в поселке? 
То талоны, то списки, то бутылку в руки. Не 
поймешь.

Мне кажется, надо продавать в магазине по 
одной бутылке в руки каждому, и не надо ни
каких талонов н списков, потому что я сомнева
юсь, что разные ограничения помогут. Любители 
спиртного стали пить все. что горит. А  ведь это 
очень вредно, может привести к смерти.

Р . Р А С Т О Р ГУ Е В .
п. Михайловна.

□  □
Продажа винно-водочных изделий в поселке 

Мнхайловка производится согласно решению 
Ннжнепеченгского сельского Совета по списку — 
две бутылки в месяц на человека.

А . СКО РЮ КО В, 
начальник орса Тотемского леспромхоза.

На тему борьбы с пьянством 
в редакцию приходит много пи
сем. II радует то. что проблема 
искоренения вредной привычки 
употреблять алкоголь волнует 
наших читателей. Разные ав
торы, да и проблем, согласи
тесь. в таком серьезном деле 
достаточно, ведь трудно разом 
отказаться от столетиями сло
жившейся традиции.

Некоторых читателей волну
ет проблема упорядочения про
дажи спиртных напитков. Ж аль 
только, что иные из писем ано
нимные. Наверное, люди стес
няются своего вмешательства в 
проблему борьбы с пьянством. 
А  напрасно. Ведь именно' сей
час надо вместе обрушиться на 
это зло, приносящее столько 
горя. Признаемся, с волнением 
читали мы письмо Л . Новосе
лова. где он пишет, до ка
кого тяжелого состояния дове
ла его страсть к алкоголю. А в 
тор письма лечится в нарколо
гическом отделении централь
ной районной больницы, горько 
сожалеет он. что жизнь невоз
вратно «потонула в вине*.

Пенсионерка Кузнецова воз
мущается н письме очередью у 
винно-водочного магазина.
"Идешь по улице Бабушкина.

пишет она. а у «керо
синки» настоящий штурм, ру
гань стоит. матерщина-по
хабщина. Молодые мужчины, 
iiai пи пробираются к окошку, 
где выдают вредное зелье. А  
с.и'Па очередь свою устрои
ли ветераны войны и труда 
(хоти пч> не за хлебом )*

Больно читать такие пись
ма. однако именно они должны

Обзор писем
настраивать нас на непримири
мую, неустанную борьбу за но
вую, трезвую жизнь.

Пространное письмо получи
ли мы от читателя В. П. Мак
симова. Оно также на тему упо
рядочения продажи спиртных 
напитков. Виктор Павлович 
считает, что отказаться от 
спиртного в день рождения по
ка рановато. А  поскольку в этот 
радостный для него день на ма
газине висела вывеска «Н ет  
водки», настроение его упало. 
И здесь Виктор Павлович под-ДАВАЙТЕОТКАЖЕМСЯВМЕСТЕ
ннмает уже другую проблему: 
«Е сли  нельзя отпустить бутыл
ку на день рождения, как ут
верждают работники горло, то 
почему отпускают на свадьбу, 
поминки, похороны?». В. II. 
Максимов признается, что он 
тоже за безалкогольную жизнь, 
но только дли всех сразу. Ведь 
разве менее вредно пить на 
свадьбе? Виктор Павлович прав, 
более того: молодым на свадь
бе пить это преступление. 
Ведь они будущие родители.

Мы согласны с автором пись
ма. Но достичь этого можно 
только в том случае, если все

мы. вместо того, чтобы разыс
кивать бутылку, активно будем 
пропагандировать безалкоголь
ное празднование любого тор
жества. А  пока —  председа
тель плановой комиссии райис
полкома В. А , Мараков сооб
щил. что горло дано разреше
ние выдавать на проведение 
свадеб и похорон определенное 
количество спиртного. И. о. от
ветственного секретаря район
ной организации общества 
борьбы за трезвость А . В. Па- 
нев установил, что в день, о 
котором сообщал читатель, вод
ка действительно выдавалась 
только на свадьбы и похороны.

Волнует читателей в письмах 
и вопрос лечения больных ал
коголизмом. Многие сообщают, 
что таких больных можно часто 
видеть у тино-водочного мага
зина или праздно шатающихся 
по улицам, в то время, когда 
они находятся на стационарном 
лечении в наркологическом от
делении центральной районной 
больницы.

Редакция сделала запрос ад
министрации больницы. Будем 
надеяться, что вскоре на стра
ницах нашей газеты появится 
ответ о режиме и формах л е 
чения больных в наркологичес
ком отделении.

Мы ждем ваших писем, ува
жаемые читатели, в которых 
будет рассказано об опыте 
борьбы с пьянством в трудовых 
коллективах, преодолении этого 
негативного явления, поставле
ны проблемы, даны советы.

Л . В АЛЕ Н ТИ Н О В А .

Не упускаем из виду
Товарищеский суд нашего 

лесопункта старается ни одного 
случая нарушения в трудовом 
коллективе не оставлять без 
внимания. К строгому наказа
нию привлекает прогульщиков, 
пьяниц, дебоширов. Уже в 
этом году давали слово товари
щам исправить свое поведение 
Н. Н. Курган, В. II. Ливни, 
А . А . Базанов, В. В. Рысич, 
К). 11. Фотнн. Е. Д. Анцыгин. 
И. М. Остапнв. Н. А . Хамцов, 
IO. И. Лыков. А . С. Добрынин. 
И. А . Яблоков, Т. П. Бачу. 
П. М. Малков. Они были при
глашены на заседание товари
щеского суда за распитие 
спиртных напитков в общежи
тии и появление в пьяном виде 
в общественных местах. Несмо
тря на обещания, некоторые из 
названных все-таки повторяют 
свои нарушения. Их снова вы
зываем и разговариваем с ни
ми уже куда строже. Например, 
Н. А . Яблокова несколько раз 
обсуждали на заседаниях това

рищеского суда и цехового ко
митета. так как он систематиче
ски прогуливает, пьянствует.

Очень строго и серьезно раз
говор вели мы с Т. И. Бачу. 
Мать троих детей, она не стес
няется пьянствовать, терять че
ловеческий облик. Признав свою 
вину. Тамара Петровна обеща
ла исправиться, по-настоящему 
приняться за воспитание детей, 
вернуть свое женское достоин
ство.

В работе товарищеского суда 
в Крутой Осыпи активно уча
ствуют участковый инспектор 
РО ВД  И. Л . Телицын. член 
комиссии содействия семье н 
школе, учитель начальной шко
лы  Г. А . Лепехина, председа
тель цехового профсоюзного ко
митета В. В. Дрожденюк. на
чальник лесопункта В. А. Ш и
хов.

Л . КОНЕВА, 
председатель товарищеско
го суда лесопункта Крутая 
Осыпь.

Не ф орм ально, 
а по убеждению

Как работает товарищеский 
суд. можно узнать по тому, ка
кое положение с дисциплиной 
на предприятии. В этом году 
в коллективе нижнего склада 
Тотемского лесопункта судить 
почти некого, намного улучши
лась здесь дисциплина. Если 
раньше после аванса, получки 
можно было увидеть пьяного 
даже на работе, то теперь 
практически этого нет.

Товарищеский суд наш и в 
прошлом и в этом году работа
ет в составе пяти человек. Нын
че избраны в его состав Д. II. 
Истоминская, Б. К. Торнов,
С. Н. Козлов. Н. Н. Постников. 
Борьбу с пьянством обычно ве
дем в совокупности: обществен
ные формирования, профком, 
администрация. Применяются 
все формы борьбы, в т. ч. мате
риальные (лишение премий, 
надбавок, тринадцатой зарпла
ты). используется н перевод на 
ннжеоплачиваемую - должность. 
Вывешен н стенд «Сколько 
стоит прогул?!», где ясно 
видит каждый цену разгиль
дяйства не только для себя, но 
н для товарищей, всего коллек
тива, государства.

На заседаниях товарищеского 
суда мы рассматриваем дела по 
семейным скандалам н наруше
нию трудовой дисциплины. Ко
миссия наша ведет индивиду- 
альные профилактические бесе
ды с нарушителями, разъясня
ет. как вреден для личности и 
для общества алкоголь. В про
шлом году, например, товари

щеский суд приговорил к штра
фу от 20 до 50 рублей многих 
любителей спиртного. Особое 
внимание уделяли борьбе с 
пьяницами в быту. Всех, попа
дающих в медвытрезвитель за 
появление в пьяном виде в об
щественных местах, мы штра
фовали. давали выговор на то
варищеском суде. После заседа
ния широко оповещаем коллек
тив о решении суда, выписку 
из решения всегда вывешиваем 
на видном месте.

Все это дало положительный 
результат: заметно поднялась 
трудовая активность рабочих, 
которая не только сказалась на 
дисциплине, но и на показате
лях в работе.

Вот пример: часто разбирали 
мы на товарищеском суде ра
бочего П. В. Воропанова. В 
этом году он уже не попадает 
на товарищеский суд. заметно 
исправил свое поведение. То 
же самое можно сказать о рам
щике лесопильного цеха Н. К. 
Падерине. Николай Клавдие
вич, видимо, понял неправиль
ность своих поступков и начал 
жить по-новому.

Многое может сделать това
рищеский суд в борьбе .против 
пьяниц и прогульщиков, если 
работать будет не формально, 
а по убеждению.

Н. М АЙ КО ВА, 
председатель товарищеско
го суда коллектива нижне
го склада Тотемского ле
сопункта Сухонского лес
промхоза.

Из жизни „отдыхающих “
ВЕСТИ С Т Щ Ы  ВОЛОДВРСКОГО

В январе н феврале этого го
да в медицинский вытрезвитель 
доставлялись работники:

Т Е Л Е А Т Е Л Ь Е  —  В. М. Не 
красов, заведующий. С УХО Н 
СКОГО Л П Х  —  М. А . Проко
шев. водитель: Н. А . Федотов- 
скнй. водитель. ТОТЕМ СКОГО 
Л П Х  —  Ю. И. Мараков; А . А . 
Шихов, кочегар. ДСУ-6 — П. А. 
Третьяков, электрик: В. П. Кро- 
халев. тракторист; А . Г. Ше- 
ховцев. слесарь: А . Н. Кокарев. 
рабочий. Р П У  Ж К Х  —  А . Н. 
Богданов, Н. А . Старовскнй. 
Н. Н. Журавлев, рабочие; А . А . 
Прокошев. Н. А . Попов, плот
ники: Ю. К. Парычев. слесарь. 
РЕ М ТЕ Х П РЕ Д П РН  Я  Т И Я 
РА П О  —  А . Н. Кузнецов, во
дитель. член ВЛКСМ ; И. А . 
Андреев, водитель; В. Л . По
пов, рабочий. РА Й П О ТРЕ Б С О 
Ю ЗА  Г. Ф. Голубнн. зам. 
председателя, член КПСС: В. Г. 
Рычков, механик. ПМ К «С Е Л Ь- 
Х О З М О Н ТА Ж » —  Н, В. Ба
ландин. экономист. ХЛЕБО 
К О М Б И Н А ТА  —  Н. В. Крысь

ко. А. В. Архипов, В. А . Юр
кин. рабочие: Б. А . Черняинн. 
кочегар. М ЯСО КО М БИ Н АТА 
—  Н. А . Сергачев, плотник; 
Ф. А . Воробьев, рабочий; Г. Е. 
Армеев, рабочий. СОВХОЗА 
«ТО ТЕ М С К И И » — А . В. Куз
нецов. рабочий; И. Н. Куканов, 
тракторист; Н. Н. Кокарев. сле
сарь. СОВХОЗА «С Е В Е Р » — 
Ю. Н. Мальцев, рабочий. ПМК- 
15 —  Ю. В. Казанский, коче
гар: В. Н. Трофимов, тракто
рист; С. М. Зонов. рабочий; 
В. В. Зятюшков. водитель. 
ЭТУС —  Б. Ф. Кокшаров, мон
тер; В. И. Неклюдов, монтер. 
ПОДСТАНЦНИ-2 —  В. Н. Ро
мановский. Е. Ю. Снлннскнй, 
Н. Н. Сергачев, электрики. 
Д ВАЖ ДЫ : ЭЛЕКТРО ТЕПЛО 
С Е ТЬ —  В. М. Ооалнхнн. сле
сарь. ТОТЕМ СКИП Л П Х  — 
Н. А . Кузнецов, кочегар. СОВ
ХОЗ «С Е В Е Р » —  В. А . Мень
шиков. плотник.

А. РОГОВ, 
дежурный инспектор по 
медвытрезвителю РОВД.



4 □ № 35 (8124) —  -  ■ ---- - ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ 21 марта 1987 года

ПРОВОДЫ РУССКОЙ зи м ы

Репортаж  
ведет читатель

В е с е л ы й
п р а з д н и к

Резво несутся по уже ры
хлому весеннему снегу нарядно 
убранные лошади, звенят коло- 
кольчнки. А  в санях детей — 
яблоку негде упасть! Ловко уп
равляют вожжами ездовые 
И. И. Линьков, А. А . Беляев- 
ский...

Прощай, знмушка-знма! Вес
ну встречают в Погореловском 
сельсовете. Хоть и хороша Зима 
(3. Лннькова. ученица Погоре- 
лсвской средней школы), да по
ра ей уступать место красави- 
це-Весне (С. Щекутьева, 
учащаяся Погореловской сред
ней школы), март пришел на 
землю.

Весело проходил праздник в 
Погорелове. Танцевальные и 
песенные конкурсы, аттракцио
ны проводились в этот день 

Праздник есть праздник, и 
всевозможные превращения на 
нем — не диво: вон как успеш
но из . ездовых преобразились в 
гармонистов И. И. Линьков н 
А . А. Беляевскнй, лихо играют 
«Русскую » на гармонике. Как 
на настоящем празднике — и 
угощенье к столу: русские бли
ны, калачи, коржики и конфеты.

Н. КУЗНЕЦОВА, 
секретарь исполкома Пого- 
реловского сельского Со
вета.

Приглашаем 
в кинозал

Тема героизма
Н марте исполняется 65 лет 

со дни рождения народного ар
тиста СССР, кинорежиссера 
Евгения Матвеева.

25 марта в кинотеатре «Ок
тябрь» будет демонстрировать
ся художественный фильм «За 
вещание», где Е. Мат веси иг
рает главную роль. Перед 
фильмом зрители познакомятся 
с творческим портретом артис
та режиссера.

В своем творчестве народный 
артист РСФ СР режиссер Игорь 
Гостев последовательно разра
батывает тему героизма совет
ских людей ц годы Великой 
Отечественной ионны. Ей была 
посвящена его известная три
логия: «Фронт без флангов». 
«Фронт за линией фронта» и 
«Фронт в тылу врага*. И кар
тинах же о сегодняшнем дно 
«Европейская история» и «За 
вещание* - выходящих сей
час на экраны. тема эта транс
формировалась в разговор об 
ответственности поколения, про
шедшего войну, перед памятью 
погибших.

Г. СИНИЦЫ НА, 
экономист киносети.

В прошедшее воскресенье 
.многолюдно было па городской 
площади ровно в 11 часов 
качался традиционный праздник 
.— проводы «Русской зимы».

Еще до начала этого часа 
здесь же шла бойкая торговля 
промышленными и продовольст
венными товара.ми. но все же 
чувствовалось, что все ждали 
праздника. И вот зазвучали 
фанфары, приехали веселые 
скоморохи. «Внимание, внима
ние! — раздалось вокруг. — Ко
му холодно —  сейчас станет 
жарко! Кому скучно — сейчас 
станет весело!». И то ли пото
му. что ведущие праздника — 
скоморохи (Вячеслав Погорелое 
и Владимир Истомннскнй) чет
ко знали свс ю роль, то ли и 
сам сценарий праздника был 
на сен раз удачным • внима
ние было приковано к сцепе.

А  праздник продолжался... 
Вот уже на сцене —  Дед Мо
роз (роль которого исполняла 
Татьяна Левинская) и Зима 
(Лариса Рудешко). Баба-Яга 
(Владимир Неклюдов) — их 
диалог то и дело прерывает
ся, по ходу сценария, веселыми 
частушками, переборами гар
мони.

Погода будто подшутила над 
те.h i , кто собрался на проводы 
зимы: солнышко спряталось
высоко за тучами. снежные 
хлопья то и дело падали на 
землю, но было жарко по-ве
сеннему от шуток, плясок, ве
селья. И хотя внимание боль
шинства присутствующих было 
приковано к сцене, рядом — 
шли аттракционы. Были жела
ющие — снять пакет-сюрприз 
с традиционного столба. Те. 
кто занимается спортом, могли 
померяться силой в поднятии 
гирь, в перетягивании каната. 
Каждого участника ждал сюр
приз —  сувенир праздника.

Но вот на сцене будто потеп
лело. потеплело от появления 
Весны (Ольги Зуевой), ее ярко
го наряда, приветливого голоса.

Праздник набирал силу. Все
общее внимание невольно при
влек Емеля. роль которого 
удачно исполнила Мария Евге
ньевна Матерухина:

Веселей, честной народ.
Я смешить тебя непрочь! 
Частушка звонкая зальется, 
И народ весь рассмеется!...
А  исполнителями веселых 

звонких частушек на самые раз
ные темы оказалось немало же

лающих: от мала до велика.
Только смолкли частушки, 

как веселые скоморохи стали 
зазывать всех желающих на 
веселую пляску. И они наш
лись. И все же куда удачнее 
было бы скоморохам спустить
ся вниз, прямо в круг — там 
спеть и сплясать желающих 
оказалось бы куда больше. Не 
всякий пойдет на сцену, не 
каждый наберется такой сме
лости.

Понравилось и выступление 
на сцене в этот день участни
ков художественной самодея
тельности из краеведческого 
музея и Сухонского леспромхо
за. Те и другие заслужили ап
лодисменты зрителей. Жаль 
только, что другие коллективы, 
там. где тоже есть художест
венная самодеятельность, не 
приняли участия.

Праздник удался. Есть в 
этом заслуга работников Дома 
культуры и райкома ВЛКСМ. 
Есть и недостатки. Дело за 
главным — сделать такой сле
дующий праздник — поистине 
массовым. Но это задача для 
всех.

--------- Р Е К Л А М А ----- --
ф Поздравляем!

п о Матвеево, д. Федотово, 
ФЕДОТОВСКОИ 

Александре Алексеевне.
Дорогая мама, бабушка! По

здравляем с днем рождения к 
выходом на заслуженный от
дых. Желаем здоровья, долгих 
лет жизни.

Дочь, зять, сыновья, свохв,
внуки.
ул. Белоусовская, 112, 

ВОРОБЬЕВОЙ 
Валентине Петровне.

Дорогая жена, мама, ба
бушка! Поздравляем с 55-летн
ем и выходом на заслуженный 
отдых. Желаем крепкого здо
ровья. бодрости, счастья.

Муж, дети, внуки.Кивотеатр«Октябрь»
б о л ь ш о й  з а л
21— 22 марта —  цветной ин

дийский художественный фильм 
«Всемогущий» (2 серии). Сеан
сы: 21 марта —  в 16 (детский), 
18-30. 21-10. 22 марта —  в 
13, 16 (детские), 18-30. 21-10.

23— 24 марта — новый цвет
ной художественный фильм 
«Вспышка». Сеансы: в 17, 19 
(удл.), 21-10.

М А Л Ы Й  З А Л
21— 22 марта —  художест

венный фильм «Прошлое было 
ошибкой». Сеансы: в 17, 19
(удл.), 21-10.

23— 24 марта — художест
венный фильм «Вариант «Зом
би». Сеансы: в 17 (детский), 
19 (удл.), 21-10.

П РИ ГЛАШ АЮ ТС Я  
Н А РАБ О ТУ:

ПЕКАРИ  и УБО РЩ И ЦЫ  на 
хлебозавод пос. Советский на 
постоянную работу орсом То* 
темского леспромхоза. Обра
щаться в отдел по труду рай
исполкома.

М АСТЕР (оплата согласно 
штатному расписанию). ЭЛЕК
ТРО С ВАРЩ И К. Т О К А РЬ  (оп
лата повременно-премиальная) 
на постоянную работу Тотем- 
ским строительным участком 
треста «ВологдалесстроЙ». Об
ращаться: ул. Садовая. 1 или 
в отдел по труду райисполкома.

М АС ТЕ РА  КИПиА, ИНЖЕ
НЕР - СТРОИТЕЛЬ, ИНЖЕ
НЕР по водоснабжению, БУХ
ГА ЛТЕ Р, ЭЛЕКТРИКИ. ОПЕ
РА ТО РЫ  газовой котельной, 
САНТЕХНИКИ. РАБОЧИЕ 
основного производства Тотем- 
ским льнозаводом. В 1988 году 
будет предоставлено благоуст
роенное жилье.

Обращаться по телефону 
2-15-45 или в отдел по труду 
райисполкома.

ГЛАВ Н Ы Й  БУХГАЛТЕР. 
К АП И ТАН Ы  рейда. КАПИТА
НЫ-МЕХАНИКИ и их ПО
МОЩ НИКИ. СТРОПАЛЬЩ И
КИ на грузовой причал, РУЛЕ
ВЫЕ-МОТОРИСТЫ, УБОР
Щ И Ц А производственных поме
щений, ПРИЕМОСДАТЧИК 
для работы в запани Лось 
(оплата согласно штатному рас
писанию), П О В АРА  для рабо
ты на судах приписного флота 
(средний заработок 160 рублей 
в месяц) на постоянную работу 
портом Тотьма.

Вопросы предоставления жи
лой площади и заработной пла
ты оговариваются непосредст
венно при поступлении на ра
боту. Обращаться в отдел кад
ров порта или в отдел по тру
ду райисполкома.

Выражаю благодарность кол
лективу ДСУ-6 за оказание по
мощи в похоронах мужа.

Снвоншш.

„Плюмбум ала Опасная
Однажды встретившись с 

несправедливостью, которая 
унизила и оскорбила его. 
мальчишка —  ученик сред
ней школы — дает себе 
сбет: страстно и непримири
мо бороться со злом, посвя
тить всего себя этой борьбе.

Прежде чем осудить сред
ства и методы борьбы, кото
рые выбрал Руслан, посмот
рим, что считал он злом и 
как готовнл себя к этой 
борьбе.

Воровство, бродяжничест
во. браконьерство, взятки— 
разве это не зло, мешающее 
нам жить, особенно сейчас, 
когда перестройка общества 
требует самой серьезной 
борьбы с такими негативны
ми явлениями.

Руслан тренируется, зака
ляет себя физически, выра
батывает волю. Разве легко, 
например, часами истязать 
себя на барабане, чтобы на
учиться бегать быстро, не 
задыхаясь. Ведь мальчик 
мог бы заняться чем-нибудь 
более приятным. Мало ли 
бездельничают подчас под
ростки. слоняясь по дворам 
с гитарой или приемником! 
От таких то и дело жди не
приятностей...

Руслан не чувствует боли? 
По разве это отрицательное 
качество? Вспомним, как за
калял собя на гвоздях Рах
метов из романа Чернышев
ского «Что делать?». Маль
чик знает об опасности того 
дела, которое он выбрал. 
Это мы постоянно чувствуем 
п его разговорах с Соней. 
Руслан готов ко всему.

И разве можно сказать, 
что он бездушный, жесто
кий? Герой фильма одержим 
идеей борьбы со злом. Но 
теплота мальчика проявляет
ся в его отношении к одно
класснице Соне, не лишен он 
и жалости к Марии, связан- 
шей свою судьбу с преступ
ником. Да. Плюмбум застав
ляет Марию кукарекать. Но 
он ненавидит мир, с кото
рым связала себя эта жен
щина. и ему, как большей 
части нашего молодого по
коления. присущ скептицизм.

Сцена с браконьерами. 
Сын осуждает отца-преступ- 
иика. Жестоко? По разве не 
мы учим своих детей быть 
честными м принципиальны
ми?! Призываем перейти от 
высоких фраз к конкретным 
делам, личному участию. Л  
когда доходит до дела —

коробит поступок Руслана? 
А  как же быть тогда с при
мером Павлика Морозова, 
который, с точки зрения ро
дителей, предал их?

Нет. Плюмбум —  зака
ленный, честный, мужествен
ный парень. Не думая о се
бе. о своей жизни, бросается 
он под машину, чтобы вы* 
вести на чистую воду престу
пников. Не лишен он и серд
ца: несмотря на явное пре
ступление любимого Марии, 
он все-таки пытается его со-

У К О Р
ВЗРОСЛЫМ

хранить, спасти. С отчаяни
ем и сожалением кричит он 
вслед поезду: «Это не я!... 
Не я!».

И все же многое нас на
стораживает в герое филь
ма. Прежде всего — клич
ка, которую дал сам се
бе Руслан: Плюмбум. Конеч
но авторы фильма, снятого 
на киностудии «Мосфильм», 
«Плюмбум или Опасная иг
ра». сценарист А . Миндадзе 
н режиссер В. Абдрашитов 
не стремились сделать своего 
героя только положитель
ным. П все же: свинец тверд, 
но при разогревании он при
нимает любую предложенную 
ему форму. Благородно ли 
то, что Плюмбум не всегда 
лицом к лицу встречается со 
свонмн врагами, а иногда 
действует исподтишка, входя 
в их доверие, выдает сначала 
себя за их друга? Что это? 
Элементы профессии развед
чика? Или подлость?

Есть и еще одно настора
живающее качество: юношес
кий скептицизм иногда все 
же перерастает у Руслана в 
открытый цинизм. Не станет 
ли это потом платформой 
для жестокости и вседозво
ленности?

Руслану надо помочь. Но 
кто может остановить его, 
где нужно, направить его ак
тивную энергию в положен
ное русло? Учитель, кото
рый только и принял участие 
в судьбе своего ученика тем, 
что узнал, как он успевает 
по предметам.» охарактери
зовал: молодец! Отец, кото
рый сам преступник? Мать.

Т. М ИХАЙЛОВА.

играа -----------------------------------------------------
которая совершенно не инте
ресуется внутренней жизнью 
ребенка и не прислушивает
ся. даже отмахивается от его 
слов?

Именно этот безразличный 
мир взрослых и поставил все 
в жизни с ног на голову: 
мальчишка, школьник— в по
ру играть со сверстниками во 
дворе в мяч, взялся за ору
жие против зла, проникаю
щего в наше общество изо 
всех «незалатанных швов». 
Потому и случилось непред
виденное еще неопытной дет
ской душой горе: погибает 
Соня. Одна ока пыталась 
понять поступки и мысли 
своего друга. Соня погибла, 
но хорошее отношение та
кой девушки, как она, к ге
рою фильма еще раз говорит 
в его пользу. Возможно, ее 
гибель поможет Руслану со
хранить в себе человека. 
Слишком дорогая цена?

Видимо, достаточно еще 
жестокости в нашем окруже
нии, с которой надо бороться 
нам. взрослым, оградив от 
этой борьбы детей. Ведь не 
зря Мария, прощаясь, с та
кой тревогой целует Руслана 
в лоб. Она боится за своего 
подрастающего сына. Боится 
отпустить его в мир, в 
котором миссию взрослых 
выполняют дети. Это нам 
укор.

И все же. мы считаем, 
есть у Руслана взрослый 
друг, который, надеемся, 
спасет его от скользкой и 
жестокой дороги. Это на
чальник оперативного отря
да, который, беседуя с маль
чишкой. дает ему наставле
ния. советы.

Жаль только, что в филь
ме много схематизма, даже 
неправдоподобия. После его 
просмотра мы слышали от 
многих фразы: «Так в жизни 
Не бывает», или «Неправды 
много». Доля истины есть в 
таких высказываниях. Но 
мы не будем спешить с выво
дами. Думаем, фильм вызо
вет у тотьмичей желание вы
сказаться. Что ж. пишите, 
спорые, осуждайте, одобряй
те. Давайте обсудим пробле
му вместе.

Л. ГОНЧАРОВА,
корр. «Ленинского зна
мени».
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